
名师风采

沟通热线：67655022让学习更有趣 让生活更精彩

一定要请最好的老一定要请最好的老师师
在上个世纪70年代初，甘宇祥还在信

阳大别山区上学。从小学到初中，他用的
都是泥巴桌，自己从家里带凳子。教室的
泥巴墙上掏个洞，就是窗户。尽管学习条
件差，甘宇祥的学习却很刻苦，成绩优异。

受乡村条件的限制，村里老师英语水
平不高，所以英语也一直是甘宇祥的“短
板”。中考时，英语满分 50分，他只考了 6
分。到了决定人生的高考，他也只是考了
62分，总分被拉下了 20多分，让他与理想
的大学无缘。两次被英语“绊倒”，这让他
一直耿耿于怀，一直到现在他还自嘲自己
的英语发音是“信阳英语”。

因深受无名师指导的他，在联大的起
步阶段就定下规矩，一定要请最好的老
师，让自己的遗憾不再在联大学子身上重
演。多年来联大由最初的从上海、北京等
地请来名师，到现在法、德、韩、日、俄、西
班牙语培训的相继展开，中外名师云集。

“目前，我们已完善了自己的全职教
师队伍建设，因为即使外聘的教师水平很
高，但学校对他的约束力很差，而教育是
个持续的过程，有它自身的规律。如果中
途由于一些原因而导致教师的替换，会对
学生造成很大的影响。兼职教师也不易
执行、贯彻校长的教育理念，因为这种合
作关系太松散。”谈起教师队伍的建设，甘
宇祥这样表示。

浏览联大网页，在“联大精神”一栏
里，赫然写着“敬业、责任、忠诚、进取、合
作、高效、创新、服从”的字条，对此甘宇祥
解释，追求这样一个精神，是希望老师们
能专注于教育事业。

甘宇祥 做教育心里很踏实

做教育心做教育心里很踏实里很踏实
“我和学校的老师都开了微博，经常在这里交流。”这个在教学上不断创新的校

长，在管理上也很潮。“我和员工们经常在微博上就共同关注的话题进行讨论。”甘宇
祥说，微博不仅增加了他和员工们的互动，也成了员工之间相互沟通的平台。如今，
微博成了他的一种新型管理手段。

一向以稳健的风格办学的甘宇祥被业内很多人认为“过于保守”，但对于培训界
动辄快速扩张和遍地开花的作坊式校区建设的浮躁的心态和现象，甘宇祥并不认可，

“教育是智力服务输出，是人才密集型，盲目过快的扩张与发展最终会导致学校教学
师资与管理下滑，是办学的陷阱。”他还坦言，联大至今并不打算进军省内二线城市，
而且不打算走上市的道路。

现在，甘宇祥的头衔上除了郑州联大外国语学校校长之外，又多了一个河南省民
办教育研究会教育培训专业委员会首任理事长的职务。作为中国首批获得国家外国
专家局批准具有聘请外教资格的外国语学校，郑州联大外国语学校的培训内容已涵
盖了英语、日语、德语、法语、韩语、西班牙语、俄语、意大利语等多种语言，受到了河南
省人民政府外事侨务办公室、河南省教育厅、河南省公安厅的全省联合表彰，被郑州
市人民政府、郑州市教育局多次评为民办教育先进单位。近日，联大外国语还刚刚获
批成立教育集团。

“做教育让我心里很踏实。”甘宇祥说，发展民办教育，规范民办教育，提升民办教
育行业的社会责任感，是他应尽的责任，也是他投身于教育的初衷。

打开心扉呐喊英打开心扉呐喊英语语
创业初期，甘宇祥曾做过一段时间的留学中介。“这免不了要跟外国人打交道，

可我学的英语很有限，光看文件还行，一旦遇到对话，我就成哑巴了。”
因为吃过“哑巴”英语的亏，甘宇祥不愿看到联大学生学的还是应试型的“哑巴”

英语，为此，他不断地要求联大的老师们在教学方法上创新。
去年暑假，联大外语学校集10余年教学、研究的智慧，首次推出了“呐喊”英语夏令

营。夏令营采用高强度集中训练的方式。在短短8天时间里，学员迅速提升口语，迅速
热爱英语，迅速建立自信。解决了长期以来中国学员英语学习张不开口的顽症。

“英语学习固然需要坚持不懈，但更需要长足的动力，那就是兴趣和成就感。”甘
宇祥说，“呐喊”训练营鼓励学员张开嘴，放开胆，大声说。

“我学习，我征服！我梦想，我实现！我呐喊，我成功！我投入，我快乐！Yes
we can！”在颇具震撼力的开营口号中，联大学子们找到了学习英语的乐趣。

从大别山区走出的他，曾是一个两度被英语
“绊倒”的人，但却扶起了更多孩子，让他们走得
更远；

曾因没有好老师而操着一口“信阳英语”的
他，在创业之初就立下规矩，一定请好老师；

坚信“先苦后甜”的人生哲学的他，始终把投
身教育当做是自己毕生的责任……

5月5日，记者来到联大外国语经三路校区，
和校长甘宇祥一起分享了他十几年的创业心
经。 晚报记者 雷群芳
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